

Palabras de la Directora Liliana de Torres-Muga, en inauguración de Curso sobre Protocolo

11 de agosto de 2014

Muy buena tardes.

Señor Embajador Gustavo Teixeira, querido amigo y colega:

Queridas y queridos participantes en el Curso que hoy inauguramos:

A la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar es particularmente grato ofrecer a partir de hoy un Curso sobre Protocolo y Ceremonial, que estará a cargo de un distinguido miembro del Servicio Diplomático, el Embajador Gustavo Teixeira Giraldo.

El Embajador Teixeira, en el transcurso de su destacada carrera profesional, entre otros cargos se ha desempeñado como Director General de Protocolo y Ceremonial del Estado. Es, pues, un verdadero experto en la materia, tanto en lo concerniente a las normas que la regulan, como en la aplicación de las mismas. En la forma y en la práctica.

Estos Cursos se vienen impartiendo en la Academia Diplomática desde hace dos años, para personas como ustedes, pertenecientes a diversos ámbitos de los sectores público y privado. Otra distinguida integrante del Servicio Diplomático, la Dra. Rosario Botton de Morales, con mucha solvencia tuvo la responsabilidad docente de estos cursos hasta el mes pasado en que viajó al exterior, para asumir su nuevo cargo en el Consulado General del Perú en Barcelona.

Dicen que en una actividad algunas fallas pueden pasar inadvertidas, mas no las que se refieren al protocolo, a la etiqueta, a las normas de cortesía. Sabemos de casos de personalidades que hacían llegar sus protestas si en una ceremonia no se les ubicaba en el lugar que les correspondía; si en una cena o almuerzo se les sentaba en un sitio indebido. O si no se les daba el tratamiento adecuado a su investidura.

Las formalidades son de aplicación no sólo en eventos oficiales. También en actos de negocios, sociales en general, laborales, hasta familiares.

Todo tiene un orden. Por ejemplo, cómo organizar una mesa. La colocación de las servilletas, de las copas, de los cubiertos. A propósito, la etiqueta exige que la servilleta debe usarse sólo para deshumedecer los labios y no para dejar en ella rastros de comida...

El protocolo, las buenas maneras, ejercen un rol muy importante en todo el accionar humano. En el ámbito oficial juegan también un relevante papel. Hay formalidades que deben respetarse. Así como en el baile de la marinera, o en el de las sevillanas, hay que sujetarse a ciertas normas, así también en determinados actos debe acatarse procedimientos pre-establecidos.

El Embajador Teixeira domina los entretelones del Curso que se inicia. Le auguro un brillante desenvolvimiento en las clases que empieza hoy a dictar. Entiendo que hace dos días fue tu aniversario natal, querido Gustavo. Muchas felicidades... (Aplaudir)...

Querido Embajador Teixeira: Inicias otro año, con los mejores augurios al frente de este Curso. Muchas gracias por tu valioso aporte.

Igualmente, una cordial bienvenida a ustedes, queridas y queridos participantes. Tenemos el convencimiento que habrán de poner el máximo de interés, de esfuerzo, en el Curso que tienen por delante, que me es muy grato inaugurar.

Muchas gracias.